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区领导带队
考察上海张江园区

浦江劲风拂面来 项目建设共潮生
——2024姜堰（上海）精密制造产业对接会暨重大项目签约仪式侧记

本报记者 柳博耀 刘洪斌

本报讯（记者 潘俊 卞
成）7 月 1 日，在 2024 姜堰（上
海）精密制造产业对接会暨重
大项目签约仪式期间，区委常
委、常务副区长王荣明带队参
观考察张江园区。

在上海张江（集团）有限公
司，王荣明一行参观了解张江
30 多年来从“园区”到“城区”
的转变以及各特色产业园区的
建设历程。张江园区是上海科
技创新的重要窗口，也是上海
区域产城融合的典范。这里的
规划、建设、发展令人大开眼
界、受益匪浅。 （下转3版）

本报讯（记者 潘俊 卞成）
7 月 1 日，我区举行 2024 姜堰（上
海）精密制造产业对接会暨重大项
目签约仪式，签约项目 18 个，计划
总投资 206.5 亿元，其中现场签约项
目 9 个，总投资 67.3 亿元，涵盖外资
9000 万美元。德国 MQS 集团首席
技术总监 Ben Meertz，中国联通中
讯院建筑能源工程设计研究院总经
理刘广红，北京前沿科创总经理贾
振钊，南京师范大学泰州学院副校
长、南师大人工智能研究院院长钱
晓军，上海逸杉资产管理有限公司
董事长蒋骏，上海姜堰商会党支部
书记黄宝生，区委副书记、区长钱
军，区委常委、常务副区长王荣明，
以及相关企业客商代表参加活动。

钱军在推介中从姜堰的“人、
产、城”三维度带领与会客商嘉宾
一同走进姜堰、认识姜堰。他说，
姜堰人民如水般温润灵动。姜堰人
崇文尚学，这里走出 8 位院士、350
多位教授，“一门三兄弟三院士”成
为美谈；姜堰人兼容并蓄，历史上
曾因“洪武赶散”， （下转3版）

省艾滋病综合防治示范区暨抗
病毒治疗工作推进会在姜召开
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7月1日，2024年全区中小学生篮球比赛开赛。此次比
赛为期 5 天，小学男子甲组、初中男子组、高中男子组为五
人制，小学男子乙组、小学女子组、初中女子组、高中女子组
为三人制。 颜禹铭 钱菊香 吴楚鹤 刘钰婷 摄

为深入贯彻落实习近平生态文
明思想，以更高标准打好蓝天保卫
战，全面提升空气环境质量，我区将
深入开展建材行业等环境污染整治
提升专项行动，着力解决突出问题，
推进行业转型升级，实现绿色、健康、

可持续发展。日前，记者采访区住建
局局长夏义华，请他谈谈建材行业环
境污染整治方面的有关情况。

问：作为建材行业环境污染整
治提升专项行动牵头部门，请您介绍
一下建材行业整治的目标是什么？

答：我区建材行业的整治目标
是：通过坚持“全面排查、联合执法、
重点整治、规范有序”的原则，按照“规
范完善一批、整治提升一批、取缔关停
一批”的工作要求，由各镇街（园区）全

面摸排，各责任单位按照各自职责依
法对全区范围内建材生产销售企业进
行专项整治。通过实施专项行动，到
11 月 30 日，确保全区建材生产销售
企业开办有资质、质量有保证、市场
有监管、环境有改善，推动建材生产
销售行业健康规范可持续发展。

问：建材行业企业种类繁杂、数
量众多，我区本次整治提升的建材
行业主要包括哪几种类型的企业？
企业具体数量有多少？

答：本次整治的建材行业企业
主要包括全区所有商品混凝土以及
水泥、石材加工、砖瓦、碎石等建材
生产销售企业。全区建材行业纳入
环境污染整治提升企业211 家，其中
混凝土企业 98 家，水泥、石材加工、
砖瓦、碎石等其他类别企业113 家。

（下转3版）

“重拳出击”推动建材行业环境污染整治工作提质增效
本报记者 鲍连华 吕阳 邹婧 见习记者 李明钰

夏义华夏义华（（右右））接受记者采访接受记者采访

重大项目是支撑地区经济
发展的压舱石和基本盘，是我
区 高 质 量 发 展 的 重 要 基 础 。
2024 姜堰（上海）精密制造产业
对接会暨重大项目签约仪式成
功举办，无疑为我区下半年项
目建设工作注入新动能。

在 签 约 项 目 中 ，由 德 国
MQS 集团投资建设的光伏组
件采购中心项目全面达产后预
计年开票销售 3 亿元、入库税
收 1200 万元。德国 MQS 集团
首席技术总监 Ben Meertz 在
致辞中说：“我相信我们会在全
球市场取得巨大成功，我们主
要市场在中东、北非、欧洲。我
们在姜堰有非常广泛的战略合
作伙伴，最重要的是我和姜堰

建立了非常深厚的信任基础，
这就是为什么我这么快选定姜
堰，并把姜堰视为合资公司的
重要部分，也是为什么我对投
资姜堰非常乐观的。”

栽 下 梧 桐 树 ，引 得 凤 凰
来。“此次成功招引德国 MQS
集团，对我区做强做大汽车零
部件产业实现延链强链、产业
升级有着重要意义。目前我区
以精密制造为主导的产业特色
明显，总规模 400 亿元，占规上
工业比重 65%，四大领域发展
势头良好，汽车零部件及油气
装备产业积厚成势，光伏锂电
储能装备制造产业异军突起，
人工智能、电子信息产业加快
集聚，特种材料、功能材料产业

快速壮大。我区“风景这边独
好”的营商环境对项目成功招
引起到关键性作用。

泰州堰才招商管理有限公
司上海分公司负责人张波说：

“成功招引这些大项目、好项
目，离不开优质营商环境的支
撑，尤其在各地抢抓项目、抢争
资源的当下，我们必须依托专
业的知识背景、热忱周到的服
务态度、‘人无我有、人有我优、
人优我特’的服务意识和真挚
真情的满满诚意，才能增强客
商投资意愿、赢得客商青睐，在
面对面的全面沟通洽谈中促成
项目签约落户。”

项目建设是一场步步争先、
一步不停的接力赛，（下转2版）

本报讯（记者 钱菊香）昨日，省艾滋病
综合防治示范区暨抗病毒治疗工作推进会在
我区召开。

省级专家组解读省级第五轮艾滋病综合防
治示范区考核方案和艾滋病抗病毒治疗高质量
发展要求指标，分析当前艾滋病防治工作存在
的问题和面临的诸多挑战，就落实落细艾滋病、
丙肝等重点传染病防控工作提出明确要求。

会上，区疾控中心就我区示范区建设开
展多部门合作打造高质量宣传干预和扩大检
测工作中亮点特色作经验推广；南通与苏州
两家艾滋病抗病毒治疗定点医院专家解读分
享对 HIV 感染者随访和治疗工作；多个艾滋
病综合防治示范区汇报示范区工作进展和下
阶段工作开展情况。 （下转3版）


